

Subsecretaria Cardoch destaca la importancia del voto informado



En una reciente entrevista con El Rancagüino TV, la subsecretaria general de Gobierno, Nicole Cardoch, abordó diversos aspectos de la gestión gubernamental, la campaña "Chile Vota Informado" y la importancia de la ciudadanía en la democracia. "Estoy muy contenta de haber vuelto a la región. Comenzamos muy temprano en Rengo, donde me reuní con estudiantes de cuarto medio para hablar sobre cómo combatir la desinformación. Luego nos dirigimos acá a Rancagua para participar de la Cuenta Pública Presidencial, que es la cuenta del equipo de gobierno del Presidente Gabriel Boric aquí en la Región de O'Higgins. Es importante porque son cuentas a la ciudadanía, a los vecinos y autoridades, para mostrar lo que hemos hecho en estos años de gestión y también para desmitificar ciertas cosas. Cuando se dice, por ejemplo, que el país está en condiciones paupérrimas, nosotros mostramos con hechos con-

cretos y cifras que esa no es la realidad. Hemos podido desarrollar la región de O'Higgins con un gran equipo, y hemos tenido avances significativos como el diseño y construcción de dos nuevos hospitales en Rengo y Pichilemu, y la entrega de más de 10.000 viviendas dentro del plan de emergencia habitacional, alcanzando el 74% de nuestra meta", aseguró la subsecretaria.

El hospital que se construirá en Rengo es un gran anuncio, también en lo personal, considerando que usted es de Rengo.

Yo lo menciono porque además fue algo que dijo el Presidente de la República. Sin duda, me pone muy contenta que en mi comuna se dé ese desarrollo. Pero estamos contentos porque acceder a servicios de salud de calidad, con la última tecnología y cerca de donde residen las personas, ha sido una prioridad para nuestro gobierno. Son ya varios hospitales que hemos pue-

Título: Subsecretaría Cardoch destaca la importancia del voto informado

to en marcha durante esta gestión, y seguimos caminando en el diseño de construcciones que van a traspasar este gobierno, porque son políticas de Estado y no de un gobierno de turno. El de Rengo, por ejemplo, terminará su construcción en 2028.

Como nativa de Rengo, ¿cómo ve el desarrollo actual de la comuna y su municipio?

Me pone muy contenta que se siga desarrollando como un lugar con muchas oportunidades para los vecinos y vecinas. También me alegra ver el desarrollo de los emprendimientos en Rengo; la avenida principal se ha convertido en un polo de gastronomía, por ejemplo. Más que la gestión municipal, que siempre colabora, lo importante es la iniciativa de los vecinos y vecinas, y las buenas noticias como el desarrollo de la Universidad de O'Higgins para los jóvenes. Cuando yo tuve que salir a estudiar, no existía una institución de educación superior aquí. Hoy es una posibilidad para desarrollar los talentos de nuestra región, y eso cambia la vida a miles de familias.

Cambiando de tema, ¿podría explicarnos la campaña "Chile Vota Informado" y su relación con las próximas elecciones primarias?

Es importante decirles que este es un año de elecciones. Hemos tenido elecciones en años anteriores y este año se vienen las presidenciales, parlamentarias y en nuestra región serán las de diputados y diputadas. Estamos llevando a cabo la campaña "Chile Vota Informado" para reforzar los esfuerzos del Servicio Electoral (SERVEL) con información relevante para estas elecciones. Las elecciones de noviembre son obligatorias, pero en pocas semanas más se llevarán a cabo las primarias de una coalición de distintos partidos políticos, que son voluntarias y se realizarán el domingo 29 de junio. Invito a todos y todas a revisar si son vocales de mesa, porque si bien el voto en primarias es voluntario, ser vocal de mesa es una obligación.

¿Cómo se enmarca esta campaña en la lucha contra la desinformación, particularmente con la consigna "aguanta, chequea y comparte"?

Esto es muy importante cuando hablamos de desinformación y cómo afectan las noticias falsas el día a día de las personas. No solo es información que nos llega todo el día por celulares, sino también noticias que influyen en nuestras decisiones. En la pandemia, las noticias falsas sobre las vacunas incidieron en que muchas personas decidieran no vacunarse, arriesgando sus vidas. En elecciones también se ve mucho flujo de noticias falsas. Por tanto, estamos llevando a cabo una tarea continua desde la vocería de gobierno con tres palabras clave: aguanta, chequea y comparte. Aguanta, porque a la



información que recibimos constantemente, hay que meditarla, tomarla en consideración, no compartirla inmediatamente. Chequear la información es muy importante, visitando sitios y cuentas oficiales del Estado o de autoridades. Ver si la información es de Chile o de otra parte del mundo, si es del año, si el titular corresponde con la noticia. Y recién ahí, compartirla. La desinformación viaja principalmente porque nosotros la compartimos. En época de elecciones es muy importante informarse e informarse bien.

¿Quiénes pueden votar en estas elecciones primarias, siendo de carácter voluntario?

Pueden votar todos los ciudadanos y ciudadanas mayores de 18 años. Los únicos exentos son aquellos militantes de un partido político que no esté dentro de la primaria. Por ejemplo, si una coalición no tiene primarias, sus militantes estarían impedidos de ir a votar en esta primaria presidencial. Para todas las demás personas, incluyendo independientes, que quieran asistir voluntariamente este domingo 29, lo pueden hacer.

Ya se ha publicado la lista de vocales de mesa. ¿Qué mensaje daría a quienes han sido designados?



Así es, la lista ya salió en SERVEL este sábado y hasta ayer miércoles tenían la opción de excusarse si contaban con alguna condición que exige la ley. La elección es voluntaria, pero la labor de ser vocal de mesa no lo es, es obligatoria porque es un deber ciudadano. Los invito a todos quienes serán vocales a hacerlo con mucho compromiso, porque parte importante del éxito de estas elecciones y de la profundización de nuestra democracia depende de todos ustedes.

Otro objetivo de esta campaña es fortalecer el pensamiento crítico de las personas.

¿Cómo se logra esto?
 La campaña "aguanta, chequea y comparte" tiene que ver con entregar herramientas a la ciudadanía, diciendo que hay que cuestionarse lo que uno está recibiendo, sobre todo por plataformas digitales. Además, se alía con un programa que hemos trabajado con el Ministerio de Educación, llamado "Ciudadanía y Alfabetización Digital", que son materiales educativos para formar a las comunidades educativas en herramientas que permitan tener un ecosistema digital saludable. Invito a todos los padres y apoderados a visitar la página web ciudadaniadigital.mineduc.cl, donde encontrarán toda la información que ya se ha enviado

a 10.000 establecimientos educacionales.

¿Cómo se aborda el caso de una persona que incurre en desinformación? ¿Qué rol juega el ciudadano en este sentido?

Lo importante es que hoy no solo entregamos herramientas sobre el pensamiento crítico, sino también la posibilidad de tomar roles activos como ciudadanos en nuestras propias redes sociales. Se debe denunciar en caso de que haya un contenido que lo amerite, y también tener ciertas recomendaciones a la hora de involucrarnos en el ecosistema digital. No dejar de hacerlo, pero hacerlo activamente y respetando los valores democráticos. Si creemos que es violento insultar a alguien en la calle, debemos reconocer que es igual de violento si lo hago a través de un comentario o si envío información privada de personas sin su autorización. Ser conscientes de que acá todos tenemos responsabilidades. El gobierno está educando a las distintas generaciones, pero una parte importante la tenemos que hacer todos nosotros, ya que el 70% de los chilenos se informa principalmente a través de las plataformas digitales.

Usted ha hablado del escrutinio a las autoridades. ¿Cómo valora el rol del periodismo en este sentido y qué significa para una democracia sana?

Cuando uno tiene este nivel de responsabilidades, también está bajo el escrutinio, y creo que eso es positivo y algo que tenemos que valorar. Cuando no existe ese escrutinio, o cuando se ha intentado imponer una verdad oficial, como en los momentos más oscuros de la dictadura, creo que son situaciones a las que no podemos volver. El debate donde los medios de comunicación tienen su rol y las autoridades estamos para responder todas las preguntas y los desafíos que nos quedan, es cuando hablamos efectivamente de una democracia sana, de una democracia robusta. 📰